
華德學校第二十七屆家長教師會 2023-2024年度 

第四次家長教師會會議紀錄 

 

日期:   二零二四年十月十九日（星期六） 

時間:   9:00a.m-11:00a.m 

地點:   圖書館 

主席:   李家儀女士 

秘書:   關雪瑩女士 

  

出席者:  

盧淑儀校長、廖寶兒副校長、丘玉美主任、黎佩芸老師、劉思雅老師、陳楚婷姑娘、王娜娜

女士、黃婉妍女士、歐海燕女士、林碧金女士、王晓燕女士、周中頴女士 

 

缺席者： 

官泳老師、陳德銘先生、倪岱芬女士、林煒婷女士、冼沛欣女士 

 

（一）報告及跟進事項： 

1.1 一致通過 2023-2024年度第三次會議紀錄。 

 

1.2 由於財政報告稍後在家教會委員 WhatsApp 群組報告。。。。（由 2024 年 5 月 1 日至 2024 年 8

月 31 日止）。詳情請看（附件 1）。在家教會 WhatsApp 群組內一致通過財政報告。 

 

1.3 李主席提到，有關第 28屆常務委員選舉進程，已在 EClass發出通告通知家長投票，今

年有五位委員任期已滿，有七位家長參選， 廖副校長補充，投票截止日期為 10月 25日。

李主席回應，暫定 10月 30日點票， 11月 2日於家教會會議進行互選。 

 

1.4 李主席提到，家長校董選舉結果，在早前已發出通知通告家長，家長校董由林煒婷女士接

替，替代校董由冼沛欣女士接替。由於今天他們需要參與校董培訓講座，未能出席會議。 

 

（二）檢討事項： 

2.1.1 李主席提及有關 9月午膳義工安排情況，在暑假前已出通告招募了一批家長義工，現有

一些小一新生家長加入了義工行列，但有時也會人手不足，惟有多邀請家長回來幫忙。 

 

2.1.2 李主席提及有關早前午膳時派發水果，因供應商沒有清洗水果，現在已處理好。另外，

學校不建議同學拿餐盤到備餐間添加食物，恐怕他們上落樓梯時發生意外，現在供應商

已處理好，會在每一層走廊擺放食物，方便同學添加食物。 

 

2.1.3 王晓燕女士提問，有關同學可否加添餸菜問題，盧校長回應，午膳供應商只能提供飯、



麵和菜，並可重複添加。李主席補充，有六年級學生反映餸菜份量比較少，提議增加一

些餸菜。黎老師回應，會繼續和午膳供應商跟進此問題。 

 

2.1.4 李主席提到有關星期五飯盒問題，發現有四款餐盒，比原先的多了一款餐盒，導致派飯

時出現混亂。黎老師回應，會和供應商反映此問題。 

 

2.1.5 黎老師補充，家長義工派發餐盤時，必須留意保溫車溫度，以免因為溫度過高導致燙手，

例如在派發前，先打開保溫車門，待溫度下降後，才開始派發餐盤給學生。 

 

2.2 李主席提到，義工簡介會在 9月 5日舉行，因為發出通知的時間比較短，很多家長未能抽 

空出席，提議將來預早發出通告通知家長。盧校長回應，建議下學期舉辦一些家長聚會， 

藉此機會再一次宣傳義工簡介，例如在聖誕節舉辦聯歡會給家長參與。 

 

2.3.1 有關 9月和 10月的親子活動及家長講座。廖副校長回應，在 9月 25日和 10月 2日舉

行了親子攝影講座和攝影活動，最少的一班只有七位家長參與，最多的一班有 11 個家

長參與，至於攝影活動比講座人數多，整個活動感覺良好，而且頗受家長和同學歡迎。 

 

2.3.2 廖副校長補充，將會在 10月 10日開辦情緒管理講座。李主席回應，講座感覺良好，如

果在講座內增加一些家長互動環節，效果會更好。陳姑娘回應，增加互動環節，講座時

間需要延長，經大家商討後，有待日後跟進。 

 

（三）討論事項： 

3.1 家長義工時數計劃 

3.1.1 李主席提到以往計算義工時數後，會有些獎品給予家長作為鼓勵用途，但因為資料不足，

計算時數比較困難，未能準確計算結果，建議改用次數來計算義工時數。另外，有關獎

勵計劃，繼續使用家教會旅行名額作義工獎勵。 

 

3.1.2 盧校長建議獎勵計劃改用其他方式，不想使用家教會旅行名額作獎勵，因為家教會旅行

並非只是家長義工參與，最後經大家討論後，義工時數將改為次數計算，而獎勵方式留

待日後再作決定。 

 

3.1.3 李主席提到優秀義工獎勵計劃，今年特別推薦一個家長義工領獎，她不是家教會委員，

但熱心參與家教會義工，打算日後繼續使用此方式獎勵家長，藉此鼓勵家長積極參與義

工活動。 

 

3.2 李主席提到校運會將在 11月 6日進行，跟以往一樣由家教會準備啦啦隊比賽獎品，提問 

今年是否需要親子獎牌。盧校長回應，一年級和二年級已發出通告，今年會有「快樂傘親 

子活動」，需準備獎牌在當天派發。李主席通知委員，打算下星期出外選購校運會獎品。 



3.3  周年大會 

3.3.1 黎老師提問當天擔任司儀名單。李主席回應，當天安排了兩位司儀，其中一位暫定是由

林煒婷副主席擔任，另一位在下星期回覆。另外，黎老師建議當天需要邀請三位家長負

責接待來賓。李主席回應，下星期回覆負責接待的名單。 

 

3.3.2 黎老師提到，以往家教會提供飲品和小食給予一年級表演生。李主席回應，本年跟以往

一樣，由家教會訂購飲品和小食，在周年大會後派發給一年級表演同學，以作獎勵。 

 

3.3.3 黎老師提到，今年主禮嘉賓是本校畢業生，他將會攜同太太一同出席周年大會。李主席

回應，當天家教會會準備一份禮物給予主禮嘉賓。 

 

3.3.4 黎老師提到，家教會在周年大會前，需要準備第 27屆委員感謝狀和第 28屆委任狀、財

務報告和主席報告，期望在 11月 13日或之前完成。另外，預計周年大會時間(1:30p.m.-

2:45p.m.)。 

 

3.3.5 黎老師表示，一年級家長報名人數不多，打算稍後在 Google classroom再次呼籲家長

積極參與。盧校長建議，邀請一年級聯絡委員，幫忙呼籲一年級家長參與活動。 

 

3.3.6 李主席提問，家長可否在周年大會進行前，帶學生出外午膳後再返回學校。黎老師回應，

當天午膳時間比較緊迫，午膳後，老師會幫同學練習表演節目，建議留在學校午膳較為

妥善。 

 

3.4 家教會旅行 

3.4.1 因為官老師請了事假，有關家教會旅行交由丘主任代為回應，有關旅行地點和形式，有

待家教會商議決定後，才蒐集有關旅行細節和報價資料，再給予大家參考。 

 

3.4.2 廖副校表示，旅行舉辦日期暫時可選擇 3月 8日（星期六）和 3月 29日（星期六），

因為其餘日子有其他活動和學校考試，不便舉辦家教會旅行，經大家商議後，留待日後

回覆。 

 

4.1 家長教育撥款 

4.1.1 廖副校提到，在上一個學期年度，收到通告通知家長教育撥款，曾發出問卷詢問家長，

得知家長不喜歡靜態講座。 

 

4.1.2 廖副校報告上一個年度使用撥款不多，今年繼續進行其他計劃，有些計劃已在進行中，

例如：親子攝影活動、與孩子的情緒做朋友，將會進行的活動，如生態盆景工作坊、擴

香石小夜燈工作坊、親子運動電子競技體育活動，但這項活動限制四至六年級，身高高

於 130 cm才可參加。還有烘焙工作坊、壁畫工作坊第三期計劃。壁畫工作坊，分別有



家長工作坊和親子工作坊，給予家長參與。另外，陳姑娘幫忙找尋面霜製作工作坊，這

是配合範疇三「促進家長身心健康」計劃。 

 

4.1.3 在 6月 21日進行聯校活動，主題是「新興運動體驗日」。廖副校提到，因為撥款在下一

個年度完結，如有活動開辦，歡迎提出意見。李主席回應，將會在聖誕假期前安排蛋糕

烘焙工作坊，如果反應熱烈，可再舉辦這類活動或選擇其他有關烘焙工作坊。經商議後，

留待活動後家長回應，如反應熱烈會作考慮。 

 

4.2 盧校長報告 

4.2.1 有關校內成績評估科目比重的優化，常識將會分拆成科學和人民科學，而體育科將會列

入呈分內，為配合體育科日後呈分，老師一直跟進學生進度，日後也會安排有關體育科

呈分講座，給家長了解，家長不用太擔心有關考試。 

 

4.2.2 政府每年舉辦的「開心果月」，目的是鼓勵小孩子多吃水果，建議家教會購買水果，在

小息時段派發給學生。黎老師補充，現時學校午膳供應商在星期二和星期四派發水果，

建議選擇其餘日子進行此活動。李主席回應，留待商議後，再決定在那一天的星期三，

進行此項活動。 

 

4.3  下次開會日期為 11月 2日，暫定早上 10時，在圖書館內進行。 

 

 

 

 

。。。。。。。。。。。。。。。。。。。                              。。。。。。。。。。。。。。。。。。。。 

秘書: 關雪瑩女士                       負責老師: 劉思雅老師 

 

 

 

。。。。。。。。。。。。。。。。。。。 

校長: 盧淑儀女士 

 

 


